

い

『再生』については低刈り（地際より二寸～三寸程度）がよい。高刈しても結局は株際より分蘖したものが再生するので意味のないことで、低刈りの方が一番刈りも二番刈も収量が多い。

『家畜の嗜好』は極めて良好で、若くて軟い時はそのまま投与し、やや硬化したものには短く切断して与える。

乳牛は盛夏の候には玉蜀黍より遙かに好食する。玉蜀黍はやや硬化すると「喰い残し」が多いが「ソルゴー」はかかることは少ない。

『ソルゴーの毒性について』は筆者の体験では特に実用上心配はないと思う。しかしものの本には若く短いとき、あるいは二番刈の後に再生したものに霜にやられたものは危険であると注意してあるので、かかることは避けた方が安全であろう。

青刈にエンシレージ用に、あるいは乾燥用に非常に利用範囲が広いので、ぜひ試作を御奨めしたいもの一つである。

「ソルゴー」に似ているものに「スードングラス」があるが、これについては再三紹介されているから除外するが、「スードングラス」に比較して一番刈収量が遥かに多いことと後作の関係で三番刈あるいは四番刈と長い期間土地の利用できしないような場合に「ソルゴー」は有利な作物である。しかも糖分の多い品種は「玉蜀黍」あるいは「甘藷づる」「サイレージ」と混合してよい品質のものができるといわれている。

二 パールミレット（唐人稗）

パールミレットは一年生夏作のいね科作物で、その子実が真珠色を呈し細小な粒をなすので「パールミレット」と称せられるのである。

ことはない。
しかも瘠地でも排水さえ良ければ相当の
収量がある。普通地で一番刈二番刈を合計
して一二〇〇貫程度で三番刈りになると
再生力が急に衰える。
『刈取り高さ』については地際より二寸
三寸でよく高刈したらといつて再生も早く
なく、又量も増加しない。

三 アフリカン・ミレット（龍

示し五〇〇貫～六〇〇貫あるが、一番刈三番刈りとなると、収量は漸減するが合計一、〇〇〇貫～一二〇〇貫の収量はある。

「播種期」は五月上旬より七月下旬まで隨時播くことができる。青刈収量は播種期により大差を認め難いが、子実を取るときは五月中旬に播き一番刈で採実する。その後二番あるいは三番刈りもできるが青刈収量は激減する。

この草は子実の成熟期に至ると倒伏し易いからやや早目に刈取る必要がある。

「播種量」畦幅二尺前後で反当八合～一升程度でよく条播する。子実を採る目的のと
きは反当五合程度でよい。

「アブリカン・ミレット」は「シニクヒエ」とも称せられ一年生のいね科作物で、本邦に自生している「オインバー」の大型のもので、

「肥料」は堆肥三〇〇貫、過石五貫（八貫、硫安三貫、塩化加里二貫でよく、青刈りの場合は刈取り直後に畦間に牛尿また硫安などを少量追肥するといい。

穂は三本乃至五本程度に分岐して上方に開くので「龍爪稷」の名のある所以である。

この草は土地は選ばず生育期間が短いので、他の飼料作物の間隙に作るとか、播種

期を逸したような場合に作るに短日月の内に良好な飼料を得ることができる。

元来高温作物であり高温乾燥によく耐えるので利用の途は広い。

開拓地のようなどころの作物として適当である。子実も収穫でき精白して食料となつて、主に米穀の同斗一二〇石貯まつる。

り、また家禽の飼料としても価値がある。

稚苗時代は「ソルゴー」と同様に生育は不振であるが、気温上昇期になると激な生長を続ける。旱魃炎天には少しも負ける。